
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

СИЛЬНЫЙ «СЛАБЫЙ» ПОЛ 
 

Часть I. Борьба за знания 
 

ЭМАНСИПАЦИЯ - от латинского глагола 
"emancipare" - освободить сына от отцовской 
власти и этим объявить его 
самостоятельным; формально отказаться от 
чего-либо, отчуждать, уступать. 

 
Нашему пониманию это слово ближе в несколько ином 

смысле. Эмансипация женщин -  предоставление им 
равноправия в общественной, трудовой и семейной жизни. 
Равноправие предполагает право женщин на образование, 
право избирать и быть избранной в государственные органы 
власти, право на труд и равную с мужчиной оплату за равный 
труд и т.д. 
 

Малоизвестно, что каждый год 30 мая все 
цивилизованное человечество отмечает день эмансипэ. Для 
перенасыщенного праздниками мая этот день чаще всего 
остается в тени. Однако не стоит забывать, что именно 
благодаря развитию феминистского движения и, как следствие, 
прогрессирующей эмансипации любая из нас сегодня может 
голосовать на выборах, устроиться на любую работу, одеваться 
и вести себя как нравится (в пределах разумного, конечно). 
Поговорим немного об истории движения в России. 

 

В западной литературе бытует мнение, что благодаря 
праву самой распоряжаться имуществом, входившим в 
приданое, положение женщины в царской России было более 
благоприятным, нежели женщины в западноевропейских 
странах. В поверхностности такого утверждения можно 
убедиться, внимательно изучив семейно-брачное 
законодательство тех лет. Некоторую самостоятельность могла 
получить лишь деревенская женщина после ухода мужа на 
заработки в город. Что же касается светской дамы, то любая 
попытка освободиться из-под мужской опеки грозила ей 
опалой в обществе. 

 

Каким же образом в обществе со столь 
патриархальными устоями могло зародиться 
движение за женскую эмансипацию? Его истоки связаны с 
теми радикальными настроениями середины XIX в., 
носителями которых была ориентирующаяся на Запад часть 
русской интеллигенции. Традиционный образ жизни русской 
женщины из дворянского сословия уже не 
удовлетворял многих его представительниц, и они пытались 
найти себя в каких-либо сферах общественной деятельности. 
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Слова исчезают, 
             написанное остается 

«Глядя на мир, нельзя не удивляться», - говаривал 
Козьма Прутков, и был, что интересно, абсолютно прав.. 
Мы можем воспитывать в себе стойкость и актерство, 
невозмутимость, упорство и независимость суждений, однако 
при этом остаемся лишь крупинками в бесконечности, 
непрестанно её познающими. 

У каждого из нас есть свой взгляд, свои убеждения и 
принципы… А почему же каждый раз люди так не понимают 
один другого? Откуда берутся разногласия, споры, самая 
обыкновенная невнимательность?  
Вот, проснувшись утром, думаешь, - опять этот Университет, 
лекции уже проносятся мимо сознания, так что только в сон и 
клонит… И ничего ведь важного,  читает по учебнику слово в 
слово…  

А столь же утомлённый преподаватель окидывает 
взглядом полупустой зал, и вспоминает нехорошими словами 
ленивых и ничем не интересующихся студентов. 
И по приходе, кроме так тяжело ложащихся на свои места 
знаний (впрочем, вру это я, иной раз и ложатся они совсем 
легко, и даже, будто, всегда как на своем месте) поджидают 
вдруг тебя очередные «нады».  «Надо» развешивать шарики и 
флаги к приезду совершенно как будто и не твоих гостей, 
«надо» участвовать в неожиданно свалившемся на ноги и 
голову очередном забеге из серии «по разгильдяйству и 
бездорожью» или «стопами Суворова»…  
Продолжать вспоминать подобные внутренние конфликты 
можно ещё очень и очень долго. Так что же это за система, в 
которой всё время приходится решать, поступаться ли 
личными, собственными желаниями и потребностями в пользу 
«чьих-то»? 

Интересно, что в своей семье обычно довольно 
быстро усваивается идея о том, что довольно справедливо, 
скажем, распределять уборку квартиры, вынос мусора, мытьё 
посуды между всеми членами семьи, соответственно, скажем, 
их нагрузке в остальное время. Беда в том, что необходимость 
всех «этих» захватывающих мероприятий в Университете уже 
не так очевидна, поскольку система гораздо больше, и менее 
упорядочена. Информация о том, почему, может просто не 
доходить до ушей конкретных представителей социума.  

Ну да ну его, это наукообразие. Скажите лучше, кто-
нибудь против того утверждения, что, поступив в 
Университет, мы обрели свое место в своеобразной системе, и 
согласно этому месту, приобрели для себя не только права, но 
и свои обязанности? Как говаривали предки – назвался 
груздем, полезай в кузов. Впрочем, опять, это неприятное 
слово – «обязанность». Скажем так, каждый из нас получил 
возможность участвовать в жизни этой системы, влиять на нее, 
с тем, чтобы она становилась интереснее, полезнее, да просто, 
чтобы она была.  

И вот когда уже однажды ты решил для себя, что ты 
вот, скажем, староста, или там председатель какой-то там 
комиссии… Вот это твое решение. И люди вокруг, и та самая 
система ждёт от тебя подтверждения этого решения. Каждый 
сам хозяин своей судьбы. Случится это, или нет, решать всё 
равно, в конце концов, тебе.  
 

Может быть, я не очень ясно изъясняюсь, только 
надеюсь, что юному духу (глядишь, и до «шнурка»  
так дорасту ;-) это будет позволительно.  
 
  

ААккттууааллььннооссттии  
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В дворянских салонах дамы стремятся сделаться заметными 
благодаря своим образованности, уму и активности. В это время в России 
широкую популярность получает романтическая литература и особенно 
произведения Жорж Санд, где идеи Просвещения, а также эмансипации 
женщин, преобладают. В русской же литературе наиболее полное развитие 
женская тема получила после опубликования в 1863г. романа Н.Г. 
Чернышевского «Что делать?». 

 
Прообразами главных героев романа послужили известный 

петербургский профессор-физиолог Иван Сеченов и его возлюбленная 
Мария Обручева, проживавшие в одной квартире с фиктивным мужем 
последней, студентом Петром Боковым. Сейчас мы можем только 
догадываться о силе общественного возмущения, не помешавшей, однако 
Обручевой-Боковой и ее подруге Надежде Сусловой в 1859г. стать 
первыми женщинами, допущенными к лекциям в Петербургском 
университете в качестве вольнослушательниц. 

 
Шаг этот в развитии женского движения огромен: уже через год 

число таких вольнослушательниц превышало число собственно студентов 
(!). И даже новое положение об университетах 1863г., закрывавшее 
женщинам доступ к высшему образованию, не смогло препятствовать 
получению Сусловой в Цюрихе степени доктора медицины. Более того, 
она стала первой женщиной в Европе, получившей университетское 
образование официально! Российские женщины обучались также в 
Хельсинки, Париже, Филадельфии и Швейцарии. По статистике, к 1872-
73гг. из 114 студенток европейских университетов 100 были из России 
(при общем количестве студентов около 400). 

 
Дальнейшее развитие движения за эмансипацию женщин в России 

связано с такими выдающимися именами, как Анна Евреинова – первая 
женщина-юрист, Софья Ковалевская – первая женщина-профессор 
математики, Вера Фигнер – революционерка, возглавившая движение 
«Народной воли». 

 
Однако до равноправия было еще далеко. Самодержавие чинило 

профессионально образованной женщине всевозможные препятствия. К 
числу мер, сопровождавших эту политику «сдерживания », относились 
недостаточное финансирование женских курсов, недопущение женщин к 
государственной службе, ущемление их в ряде привилегий, 
дискриминация в заработной плате и т.д. Тем не менее, к концу века 
женщины составляли почти половину преподавательского состава в 
начальных и средних школах, значительным было их участие в искусстве, 
медицине, науке, литературе.  

 
А у порога уже стоял ХХ век с его ошеломительным прогрессом, 

радикальным настроем, революциями, войнами и свершениями. Многое 
уже было сделано, но сколько еще предстояло сделать! И какая нелегкая 
роль уготована была женщине в этом бешеном водовороте событий. О 
женских движениях в России ХХ столетия я расскажу в июньском выпуске 
газеты.      
 

 
Председатель женского комитета  

1-го курса Камачкина Оксана 
 

Не знаю, почему женщины 
требуют всего того, что 
есть у мужчин. Ведь у 

женщин, среди прочего, есть 
мужчины.  

 
Коко Шанель 
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«Мое военное детство говорит: нет!» 
 
Попытка в прошлом номере взглянуть на мир глазами  

другого человека, как нам показалось, была успешной.  
И в этот раз мы решили продолжить традицию. 

Сегодня нашей гостьей стала преподаватель кафедры  
Конституционного и Административно-Финансового права 

Валентина Ивановна Иванова 
 

 
То есть Вы считаете, что человечеству не суждено 
избежать войн? 
 
Подвержен – не значит: не имеет возможность, но 
определенная возможность избежать этого есть: это прежде 
всего активное выступление против таких негативных 
заявлений, разоблачение их. Не бояться. А этот митинг у 
посольства? Американцы за два месяца предупредили, что 
они начнут войну, не надо было ждать. И надо было 
выступать вовремя.  
Мне было особенно обидно за Югославию, я все время 
думала, где же наши руководители, почему никто не помог 
Югославии решить проблему самостоятельно? Неправильно – 
осудите, помогите найти истину в споре, но военными 
формами, когда гибнут невинные люди, мое военное детство 
говорит: нет! Наше вмешательство в Афганистан было тоже 
несправедливым, и одновременно ужасным по отношению к 
нам.  
 
Для Вас 9 мая – День Радости или Памяти? 
 
Этот день у меня в душе до конца моих дней. Это огромная 
радость, ликование, единение, истинная красота человека.  
 

Попова Екатерина 
 
 

 
Валентина Ивановна, как бы Вы определили Вторую 
Мировую Войну с точки зрения международного права? 

 
Сейчас, конечно, я могу определить, ведь когда началась 
война, мне было 10 лет, и ни о каком международном праве и 
речи быть не могло. Конечно, это война – это акт агрессии, 
причем не неожиданный, он начался еще с 38-го года. Все 
началось с Мюнхенского соглашения, проведенного Англией 
и Францией, которое санкционировало расчленение 
Чехословакии. Сейчас те, кто упрекают Советский Союз в 
пакте Молотова – Риббентроппа забывают, что перед этим 
был Мюнхен, это был 38-й год, когда СССР предлагал 
объединиться против фашистской Германии. И когда Англия 
и Франция от этого предложения отказались, а Германия уже 
в 1939 г. предложила СССР заключить с ней пакт о 
ненападении, наша страна пошла на это. Нам было важно 
выиграть каждый год, и за этот год мы несколько успели 
перевести промышленность на военные рельсы. Тогда видели 
больше врага в Советском союзе, нежели в фашистской 
Германии, и прошло много времени, прежде чем союзники 
открыли второй фронт.  
 
Как Вы считаете, подобное, в тех же масштабах может 
повториться в будущем, не в плане военной силы, а в плане 
столь идеологически безобразной шлифовки умов? 
 
То, что, в конце концов, соединило разные народы, и народам 
показало, что Советский Союз уж не такое чудовище, это 
движение дало Организацию Объединенных Наций. Она то и 
дело теряет свой авторитет, то и дело на грани, но это не Лига 
Наций, которая была до войны, которая никакой роли не 
сыграла в решении международных дел. А сейчас? Все-таки 
ООН какими-то силами добивается чего-то. Конечно, особой 
справедливости нет. Но есть надежда на то, что человечество 
может объединиться против общей негативной силы.  
Акция в Ираке принесла положительного, может 2-3%, а 98% 
- безобразная агрессия не против Хуссейна, а против народа, 
потому что погибали от бомб простые люди. Опыт 
показывает, что и сейчас люди могут быть подвержены 
определенному идеологическому влиянию даже в 
демократических обществах, причем даже несправедливым 
идеям и даже в несправедливых актах. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
А ведь я точно знаю, что у многих из вас на уме 

сразу появилось множество вопросов, которые вы 
хотели бы задать тому или иному преподавателю,  и 
не только им. Кому же? Присылайте свои вопросы и 

пожелания, идеи и комментарии.  
 

Я жду ! ;) 
 

Ваш Дух 
 
 

 
 
 
 
 
 

Иногда большая часть 
побеждает лучшую.  
 

Тит Ливий 

Если мы боимся судьбы, 
так она от нас просто 
шарахается. 

                                                                                                
Ольга Бесперстова 
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На каждое чихание хлорки не напасешься 
      репортаж с ватно-марлевой повязкой 

 
В Благовещенске достиг апогея ажиотаж вокруг ситуации с парнем, который попал на 

больничную койку с непонятным диагнозом. Палата № 13 областной инфекционной больницы 
стала центром внимания как местных, так и центральных телеканалов и газет. 13 мая агентство 
«Восток-медиа» распространило  информацию о том, что «Госсанэпиднадзор РФ окончательно 
подтвердил диагноз «атипичная пневмония» у больного в Амурской области. Это первый 
официально зарегистрированный случай заражения вирусом SARS в Российской Федерации». 
 

На самом деле в Благовещенске, граничащем с Китаем, нет ни одного официально 
зарегистрированного больного а-пневмонией. Однако слухов о «зараженных» – предостаточно . По 
одной версии, уже заболел весь персонал инфекционной больницы, где в изоляторе лежит 
больной. По другой – «подозреваемого» уже отправили в Москву. Некоторые говорят, что 6 

китайцев, которые жили вместе с «больным» в гостинице «Заря», сбежали в Кемерово. Слухи сходятся только в одном: от народа 
скрывают правду.   
 

Вторую неделю центральные каналы в своих выпусках новостей не обходятся без известий из Благовещенска. 
Результатов анализов больного с подозрением на атипичную пневмонию у нас дожидаются журналисты московского бюро 
«Нью-Йорк Таймс» и съемочные группы сразу нескольких телекомпаний: НТВ, ТВС и канала «Россия». Приезжих приятно 
удивило отсутствие паники в городе.  
 

Командировки в Амурскую области затянулись для них на неопределенный срок. По словам журналистов, надолго 
задерживаться никто не собирался, но о результатах анализов больного вот уже неделю ничего не известно. Все официальные 
лица Амурской области продолжают утверждать, что подтверждения из Москвы о том,  болен ли 25-летний благовещенец 
атипичной пневмонией или нет, до сих пор еще не получено.  С официальным заявлением Геннадий Онищенко не выступал. А 
собравшиеся на консилиум амурские врачи поставили свой диагноз – двусторонняя пневмония, осложнившаяся тяжелым 
сепсисом. 
 

15 мая перед сенаторами в Совете Федерации выступил главный санитарный врач России и заявил, что по всем 
показателям можно сказать: в Благовещенске зарегистрирован первый больной.  
 

- Мы спрашивали, по каким показателям это определили? Онищенко сказал, что так показывают рентгенологические 
снимки и тесты анализа, - рассказывает член Совета Федерации от 
Амурской области Галина Буслова. - Я спросила, почему до сих пор 
никто из министерства здравоохранения  не прилетел на Дальний Восток 
и не посмотрел, как мы живем. Ведь мы практически находимся в Китае: 
едим китайскую пищу, носим китайскую одежду, дышим одним 
воздухом. Однако китайцы тратят огромные средства на борьбу с 
атипичной пневмонией и на ее лечение, а у нас не делается ничего. Мы 
даже не знаем истинной ситуации с этим заболеванием в Китае. Почему 
молчит министр здравоохранения?».  
 

По словам начальника горздравотдела Благовещенска Людмилы 
Семыкиной, «нашего соседа очень непросто вызвать на откровенный 
разговор, поэтому о реальных масштабах распространения этого 
заболевания остается только догадываться». Тем более, поставить 
реальный диагноз амурчанам и многочисленным  приезжим из Китая по 
новой болезни амурские врачи не смогут. Выявление атипичной 
пневмонии на территории России возможно только в столице, и занимает 
это достаточно много времени. Если бы в области было необходимое 
для проведения анализа оборудование, весь процесс отнял бы меньше 
времени и средств. Главный санитарный врач России Геннадий 
Онищенко отметил, что в стране все же будет развернута сеть из 6-7 
центров по окончательному выявлению атипичной пневмонии.  
 

Тем временем, состояние пациента инфекционной больницы не ухудшается. Это хороший признак – так заявил главный 
врач инфекционной больницы Алексей Тарасов. По его словам, 13-15 мая состояние больного нормализовалось. Он даже начал 
читать.  

…› 
 

 
 

 

Тем временем 
 
Шестеро дорожных рабочих, ремонтировавших 
дорогу в садоводческом товариществе «Парус» 
недалеко от Благовещенска серьезно 
пострадали от атипичной пневмонии. Вернее, 
от раздутого вокруг нее ажиотажа, сообщает 
газета «Ваши шесть соток».  
Напуганные присутствием на соседнем 
объекте китайцев, дорожники предприняли 
собственные меры профилактики и целую 
неделю спасались от вируса самым известным 
антисептическим средством. Причем 
«лекарством» бригаду обеспечивали садоводы, 
для которых и делалась дорога. Последние в 
целях экономии покупали самую дешевую 
водку. После одного такого профилактического 
сеанса вся бригада отравилась. Теперь как 
минимум неделю им придется провести на 
больничном, заявил местный фельдшер, 
осматривавший пострадавших. 
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К нему постоянно приходят друзья и родственники. Но общаются с заболевшим издалека и только через стекло. 
Круглосуточно около больного дежурят врачи и медсестры. Смена длится три часа. Пациенту подключили аппараты, 
контролирующие его состояние. Лечат его одновременно  как от обычной двусторонней, так и от атипичной пневмонии. 
Лекарства дозируют очень тщательно, буквально до миллиграммов. Дежурный медперсонал обязательно надевает защитные 
костюмы и марлевые повязки. Кстати, никто из медиков не отказывается от работы с больным. Даже несмотря на то, что за 
вредные условия труда доплаты им не обещают. Главный врач не исключает, что в Благовещенске есть еще несколько человек с 
признаками атипичной пневмонии . Просто пока они не попали в поле зрения медиков.  
 

В то же время карантин с гостиницы «Заря», где проживал Денис Сойников, был снят 9 мая. Заболевших среди 
постояльцев выявлено не было. При этом главный санитарный врач по амурской области Владимир Смирнов отметил, что все 
противоэпидемические мероприятия проводятся, как если бы в городе был официально выявлен больной атипичной 
пневмонией. Так что, если анализ подтвердится официально, никакие иные меры, кроме тех, что есть, предприниматься не 
будут.  

В Благовещенске усиливаются меры по предупреждению и распространению атипичной пневмонии. Вступило в силу 
распоряжение главного санитарного врача Амурской области об обязательной дезинфекции общественного транспорта. 
Обрабатывать специальным раствором будут не только троллейбусы и автобусы, но и коммерческие автобусы и даже такси. 
Дезинфекция, как говорят в СЭС, будет проводиться раз в два дня. Кроме того, меры профилактики принимаются и на грузовой 
таможне. Там также установлен медицинский пост и постоянно проходит дезинфекция. Таким образом, говорят городские 
чиновники, в Благовещенске делается все, чтобы не допустить распространения вируса атипичной пневмонии. 

 

Кроме того, специальные пробы берутся у больных ОРВИ, в городе создан необходимый запас лекарств и 
дезинфицирующих средств, усилен контроль за состоянием здоровья пассажиров самолетов и речных судов. Сотрудники 
турфирм города, а также члены экипажей самолетов, поездов и речных судов ознакомлены с основными симптомами 
заболевания.  Из-за угрозы атипичной пневмонии китайские компании не примут участия в XXVI Амурской межрегиональной 
выставке–ярмарке. Однако ярмарка пройдет в Благовещенске в запланированные сроки - с 22 по 25 мая. Уже сейчас на 
территории выставочного комплекса проводятся  все необходимые профилактические мероприятия.  
 

Таможенники областного центра с середины апреля работают в масках – они первые сталкиваются с нашими 
заграничными соседями. Всех владельцев общежитий, где живут и торгуют китайские граждане, местные эпидемиологи обязали 
заключить договоры с больницами, чтобы врачи могли проверять состояние здоровья граждан. Платить жалование 
медработникам должны сами наниматели. В случае выявления хотя бы одного зараженного, по решению санитарно-
противоэпидемиологической комиссии все службы города будут работать в режиме чрезвычайной ситуации. На территории 
области вступит в силу план мероприятий по особо опасным инфекциям. Больных с подозрительным диагнозом будут 
госпитализировать в специальный бокс областной инфекционной больницы. 
 

15 мая на заседании правительства шла речь об ограничении и закрытии пропускных пунктов, а также о выделении 
средств на борьбу с атипичной пневмонией. В Амурской же области – предполагаемом очаге вирусной инфекции – по–прежнему, 
как и неделю назад, говорят, что результатов из Москвы не получено, состояние здоровья у парня стабильно тяжелое. Просто мы 
должны принять все меры по борьбе с распространением атипичной пневмонии. Распространением того, чего нет?  
 

Казалось бы, власти делают все, чтобы не допустить распространения болезни. И границу прикрыли, и хлоркой будут 
все обрабатывать. И все же меры эти могут сойти на нет в холодных квартирах (отопление в городе отключили еще в середине 
апреля – температура весь месяц держалась на отметке не ниже + 15 градусов, а в начале мая неожиданно похолодало и пошел 
снег), детских садах и школах, где из кранов течет ледяная вода (в городе «по причине ремонтных работ» уже неделю нет 
горячей воды). Любой человек может подхватить воспаление легких. А потом гадай – что за диагноз тебе поставят.  

 
Егор Кузнецов 

Собственный корреспондент «Юъ» в Благовещенске 
 

 
 

02 Мая Второй состав сборной РУДН КВН-команда "Второй состав" 
заняла второе место в Санкт-Петербургской Межрегиональной лиге 
КВН "Балтика", уступив первое место хозяевам "поля" Питерской 
команде ФИНЕКа, и прошла в следующий тур. 
 
10 Мая стали известны итоги Всероссийского конкурса моделей 
организации  студенческого самоуправления , проходившего в г. Орле. 
Всего на участие в конкурсе поступило 82 заявки, в том числе 45 из 
высших учебных заведений. Конкурс проводился по нескольким 
номинациям, и вот в одной из них, "Студенческое самоуправление в 
вузе", наш Университет стал победителем и получил диплом лауреата.  
 
21 мая состоялась 2-я игра 1/4 финала Высшей лиги КВН с участием 
Сборной команды КВН РУДН. 
 
13 мая состоялось торжественное поздравление ветеранов войны и 
ветеранов РУДН юридического факультета. 
 
14-16 мая в Москве состоялся Всемирный форум иностранных  
выпускников российских (советских) вузов. 

 
 
15 мая в 10 часов утра в Конференц-зале экономического факультета РУДН 
прошло секционное заседание в рамках Всемирного форума иностранных 
выпускников российских (советских) вузов по теме "Проблемы признания 
документов об образовании, полученных в российских (советских) учебных 
заведениях". 
 
16 и 17 мая в РУДН проходила "Ярмарка идей на Юго-Западе" 
 
20 мая в РУДН прошел семинар «Преподавание иностранных языков и обучение 
переводу в контексте высшего профессионального образования». 
 
 23 мая в 17:00 на зеленом футбольном поле у ФОКа прошёл матч между 
сборными РУДН и МЭСИв рамках первенства Москвы. 
С 21 по 23 мая в РУДН проходил 9-й фольклорный фестиваль "Народы России".  
 
21-22 мая – в актовом зале главного здания РУДН выступали коллективы 
исполнителей.  
 
23 мая - прошли национальные выставки и заключительный  концерт-фестиваль  
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Уж да этот мрак российский мне да вытерпеть бы 
 

…И пришёл я в Военкомат свой, да на медкомиссию 
И уж как испослала меня та комиссия, так послала, да далеко-далеченько 

А уж как добрался я до тьмутаракани той, так уж и засосала меня недобра трясинушка 
Как пришёл я во тот хлев больничный, ой что ж за срам, что ж за бесчинства звериные там творилися 

Тут, какая б ни была силушка, в миг отымется…  
 

Правозащитные организации плодятся как кролики. Порой уж и не разберёшь чего же на самом деле больше, прав или 
организаций, стоящих на их страже. А сколько комиссий, коллегий, других спец. образований, созданных исключительно для 
отслеживания и выявления халатности, нарушения прав больных, антисанитарных условий и многого другого. Однако «широкая» 
правозащитная деятельность этих и многих других институтов отчего-то не коснулась больницы №64, в коей мне, по стечению 
обстоятельств, «посчастливилось» побывать. (Как впоследствии выяснилось, многие другие мед. учреждения так же были вынесены 
волной за границы деятельности подобных организаций) 

Вы когда-нибудь видели, чтобы одновременно и буквально все права человека и гражданина были нарушены в пределах одного- 
единственного, достаточно небольшого учреждения? А именно, систематически, ежеминутно нарушались в соответствии со штатным 
расписанием в рабочее время с 9:00 до 20:00 без обеденного перерыва. Нарушались всеми, начиная с медсестёр и кончая лечащими 
врачами. 

Люди лежат в коридорах, холлах, грязное, оборванное зачастую, постельное бельё не сменяют, частенько бывает так, что вновь 
прибывшего больного кладут в кровать, не перестилая её после предыдущего. Среди пациентов много стариков. Нагие, немощные, и 
мужчины и женщины лежат у всех на обозрении, ничем не прикрытые. Кто-то впал в беспамятство, кто-то тихо плачет, отчаявшись звать 
санитарку, молить, чтоб на старости лет им оказали хоть чуточку уважения, хотя бы не позорили. Неужели так сложно укрыть одеялом 
какого-нибудь несчастного старичка или старушку. Ведь это ещё ветераны того поколения, на остатках завоёванного и созданного 
которыми ещё хоть как-то существует наша страна. и мы вместе с ней.  

Что ж, ладно, халатность медперсонала – ещё полбеды, зафиксировали, приняли меры – проблема решена. Но никто из больных 
среднего возраста, молодёжи, прогуливающейся по коридорам и способных помочь, никто не откликнулся, не внял ни просьбам, ни 
мольбам. А то и не скупились на самые издевательские ругательства в адрес просящих. Кто или что может справится с жесткосердностью, 
мертвящим холодом человеческих душ. «Братья и сёстры», так в прежние века обращались к людям не только священники – мы забыли об 
этом. Мы забыли о том, что каждый из нас человек и каждый смертен, а главное, каждого в жизни может постичь несчастье, которое 
перевернёт её, но не было бы поздно, потому что именно тогда нам с вами понадобится отзывчивость, сострадание, понимание другого и 
так непопулярное сегодня качество - «доброта»! Доброта, умение сострадать, умение жертвовать ради ближнего – вот элементы того, что я 
называю красотой человеческих душ и именно так я понимаю то спасение, которое предрёк нам в своём высказывании Ф. М. Достоевский.  

  Многие говорят, что с подобной российской бытностью нужно смириться. Гораздо реже слышны проблески сопротивления, 
попытки бороться с подобными вещами, готовность своими силами менять то, что сложилось в результате нищеты и упадка, вследствие 
того огромного разочарования, которое испытала наша многострадальная страна. А с другой стороны, вы знаете, следствие ли это упадка? 
На моих глазах всё в той же больнице происходили самые разные инциденты, но есть один, который мне никогда не забудется. 
Неожиданно в отделение влетает медсестра: «Завтра утром главврач с комиссией приходит с проверкой!!! » Что тут началось. Вдруг 
выяснилось, что свободные палаты есть, но они свежеотремонтированы, и посему больных туда класть не хотели, каково, а? 
Действительно, зачем же ремонтировать палаты, приводить их в божеский вид…. неужто, чтобы разместить там больных? Неееет, где ж 
это видано-то, чтоб больные в чистоте, да в приличных палатах лежали, авось и так перебьются. В несколько часов больные из коридоров 
были переведены в новые палаты, все постели перестелены свежим накрахмаленным бельём, до блеска вымыты окна и дверные стёкла, всё 
приведено в состояние идеальной частоты и стерильности, ввёрнуты недостающие лампочки и многое другое. На следующее утро весь 
персонал и врачи пришли на работу, как на приём в Кремль. Сияющие чепчики и халаты сияли в глазах, из дома сотрудники принесли 
вазы, в которые были расставлены свежекупленные букеты цветов, а вежливость в этот день граничила с приторностью. Главврач остался 
доволен.  

 Однако в то, что произошло затем, просто невозможно поверить, смех и слёзы. Смех оттого, что ситуация комична, но слёзы 
наворачиваются при мысли о том, что так устроено в этой стране всё. Не успел врач выйти за порог корпуса, как свежая, чистая униформа 
была снята, больных выволокли обратно, заперев на ключ новые палаты. Часть белья и полотенца сменили опять на старые. Отдельные 
элементы, в том числе и вазы с цветами, появившиеся по такому поводу вмиг исчезли туда, откуда возникли. Опять та же грубость и 
неуважение в обращении. Спустя несколько дней опять грязь, антисанитария, опять больные заброшены, и исходя под себя продолжают 
лежать, никем не замечаемые, всё вернулось на круги своя. 

И в заключение, знаете, не могу удержаться ещё от одного примера, он кажется мне очень важным. Все дни, что я был там, я 
наблюдал. В коридоре среди прочих был старик, к которому никто не приходил – лежачий больной. Каждое утро в обед, и за ужином 
тарелку с едой ему ставили на тумбочку, стоящую в ногах, вплотную к кровати. Сначала я думал, что санитарка кормит его позже, а 
тарелку ставит заранее, когда разносит их всем, так удобнее. Оказалось нет… Те дни, что я был там, старик почти ничего не ел. Ставя 
тарелку так и зная, что он не способен сам утолить голода, она каждый раз проходя мимо язвительно бросала ему: «Ну что ж ты не поешь 
милой?», «Что, не голоден? Ну же давай ешь!» и смеялась, ей это доставляло удовольствие. Так на нём она компенсировала, должно быть, 
собственную убогость и ничтожество. И старик уже не просил её, и не ругался в её адрес, он просто тихо всхлипывал, стараясь, чтобы 
никто не заметил его слабости. В нём оставалась жить гордость! Гордость за то, что он прошёл огромный жизненный путь и уж только за 
то, что люди его поколения доживают до столь преклонных лет, подобно ему, в нашей стране нужно давать ордена и ставить памятники! А 
ведь, не усомнюсь, если этот человек прошёл войну. Его единственным спасением было то, что ночью дежурила другая санитарка, 
кормившая его из жалости. Одного не могу понять, что же это за страна такая, в утробах матерей которой взращено было такое количество 
героев, в которой люди, умирая от голода, делили с ближним самый жалкий кусочек хлеба, в котором и хлеба-то вовсе не было, кора да 
опилки, и в которой этих самых героев, и просто людей, отдавших свои жизни и души без остатка, на старости лет втаптывают грязь, 
измываясь и насмехаясь над их подвигами.  

…по окончанию завтрака, она брала его нетронутую тарелку и выбрасывала кашу в мусорное ведро….и в этот момент я думал об 
одном, я желал, чтобы именно для неё и ей подобных воскрес тот блокадный Ленинград, когда бы они поняли цену чужой и своей 
собственной жизни.  

  
Сергей Георгиевский    
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Я говорю НЕТ архаизмам !!! 

Что такое Интернет сегодня? Интернет – это более 1-го миллиарда документов, это 275 миллионов мультимедийных файлов, это 20 
миллионов MP3 файлов по всему миру – продолжать можно до бесконечности. Наконец, Интернет, по самым скромным подсчётам – это 300 
миллионов пользователей. Что это значит? А это значит, что я имею возможность с помощью принципиально нового способа общения 
узнавать людей по всему миру, обмениваться мыслями, практиковаться в языке, участвовать во всемирных конференциях, форумах, 
семинарах, олимпиадах. Это даёт мне также возможность учиться, не выходя из дома, в любом из престижнейших ВУЗов  мира. Однако ж, 
вы задаётесь вопросом, отчего я пишу все эти банальные, как казалось бы, вещи? – очень просто. Я человек нового поколения, я родился в 
принципиально новой стране, я родился вместе с ней, я меняюсь вместе с ней, я живу с ней. И в этой стране, сегодня и сейчас я хочу быть 
адекватным тому, что на сегодняшний день  в порядке вещей во всех цивилизованных странах. Но увы. Моё подобное, как казалось бы, 
естественное право, ущемляется, и это факт. Я не стану сейчас говорить о чём-то сверхглобальном. Нет. Я начну с проблем, которые 
гораздо ближе ко мне. А именно с того, что в Университете, в котором я посчитал нужным получить образование, не все, к сожалению, 
считают нужным идти в ногу со временем. И это ничуть не мешало бы мне, если только людьми, отчасти “провалившимися во времени”, не 
стали некоторые преподаватели, помогающие мне, НАМ в постижении наук.  Многие ли из нас могут позволить себе регулярно 
отправляться в Российскую Государственную Библиотеку (в простонародье “Ленинку”) и проводить там, к примеру, по 6 часов? Думаю, не 
многие. Может быть, вы предложите нам воспользоваться нашими местными районными, областными или же вообще домашними 
библиотеками? – Ах, вы говорите, в РУДН есть уникальная научная библиотека? В самом деле, как же мы не догадались. Но эта библиотека 
страдает в первую очередь оттого, что не может обеспечить всех учащихся даже учебной литературой согласно учебному плану. А так 
называемый универсальный фонд библиотеки, насчитывающий более 1.500.000 экземпляров и “ежемесячно пополняемый”, увы, не 
располагает достаточным количеством необходимой юристу дополнительной литературы. Кроме того, картотека библиотеки, и это мнение 
более 50% опрошенных студентов, изрядно запущенна.  Так вот, поверьте, мне мало того, что Интернет предоставляет мне уникальную 
возможность, сидя на одном месте, воспользоваться как лучшими отечественными библиотеками и фондами, так и ещё большим 
количеством западных. Работа в Интернете, что крайне немаловажно, избавляет меня от хамства и унижений со стороны библиотекарей. 
Причём хочу оговориться, такого безобразия, как в читальном зале РУДН, я лично не встречал ни в одной другой библиотеке. Поверьте, я 
посещал библиотеки и читальные залы как в России, так и за рубежом, и убеждён, что в данном случае в собственном ВУЗе я столкнулся с 
элементарным непрофессионализмом, бескультурьем, а главное, безнаказанностью любого поведения со стороны библиотекарей по 
отношению к студентам. И как бы не пытался директор списать всё на хамовитость и наглость первокурсников и не только, увы, факт 
остаётся фактом и нежелание посмотреть правде в глаза - печально. С другой стороны, и мы, студенты, не сахар. Именно поэтому 
современная цивилизация предлагает нам выбор. И в данном случае я лично предпочитаю получать информацию без посредников и 
лишних проблем с ними. Но здесь-то и кроется упомянутая раньше проблема. “Скажите, вы взяли эту информация из Интернета?”, - чаще 
всего эта фраза из уст преподавателя звучит как обвинение. Почему? Возможно потому, что некоторые из них уже не в состоянии 
воспринимать новое, не приемлют того, чего не понимают. Чаще всего они мотивируют своё неприятие тем, что в Интернете мы используем 
готовые работы: рефераты, доклады, курсовые… Но всегда ли это так? А считают ли они для себя нужным разобраться в этом ? – Нет. Я ни 
в коем случае не обобществляю, не имею в виду всех преподавателей. Однако, оттого, что подобных противников «сети» меньше, легче не 
становится. А XXI век уже перешагнул порог. На состоявшейся 19 мая конференции по русскому языку и культуре речи, в работе одной из 
секций доклады, посвящённые культуре речи и языку в их взаимосвязи с Интернетом, их специфике и перспективе на пространствах сети 
были подвергнуты резкой критике. Преподаватели, курирующие работу данной секции, проявили совершеннейшее неприятие, отвергли ту 
новую культуру, тот особый микроклимат, который складывается в сетевом пространстве, в том числе и специфику его языка, его 
особенности, облечение его в новые, более краткие, лаконичные и, по мнению многих учёных-исследователей, более совершенные формы.   
А обвинения в том, что тот или иной студент использовал в своей работе информацию, размещённую на том или ином сайте странны, я 
лично никогда не слышал обвинений в том, что кто бы то ни было взял некую мысль со страниц той или иной книги. Так в чём же разница, в 
сети так же работают и публикуются заслуживающие уважения люди. Кроме того, учитывая современныe торгово-рыночные отношения, 
многие авторы, не менее достойные тех, что опубликованы, не имеют возможности публиковаться, за неимением средств. Единственным 
выходом для них становится в таком случае возможность размещения своих трудов в сети. Пользуясь подобными трудами, согласитесь, 
сложно будет указать, к примеру, страницу, чего требуют отдельные преподаватели. На самом деле примеров можно было бы приводить 
массу. И проблема эта широкая, многоаспектная и совершенно нерешённая. Важно одно. Мир постоянно меняется, мир с неистовой силой 
рвётся вперёд, туда, в будущее, становится всё более многосложным и многогранным. И человек, который ставит себя в качестве примера 
сотням, тысячам других в подобное время, и преподаёт нам тот или иной предмет, обязан если хотя бы сам не использовать плоды 
прогресса, то не пытаться остановить его собственными запретами и правилами – из этого ещё ни у кого ничего путного не выходило. Вы 
можете попытаться удержать на миг прогресс сегодня, но не забывайте, что тогда завтра он обрушится на вас с удвоенной силой.  
Мы не пытаемся Вас учить, это не ультиматум, но призыв, предложение сесть за круглый стол, есть и другие формы. Мы хотим начать 
диалог. Возможно, вы нуждаетесь в нём не меньше нас. Кто-то должен сделать 1-ый шаг. Вопрос лишь в том, чтобы другая сторона не 
отвергала его и не закрывалась от нерешённых проблем, так как покуда они есть, напоминать нам о себе они будут всё больше.                                                                                                                                  

    Сергей Георгиевский    
 
 

 ООппрроосс     
 

Знаете ли Вы, что 
такое ABA/CEELI ?

Да
45%Нет

55%

       

 

Когда наш корреспондент прислал в редакцию подобные результаты 
опроса, мы были крайне удивлены, ведь опрос проходил в рамках 
юридического факультета. И было принято решение поместить краткий 
ответ о том, что же всё-таки такое ABA/CEELI.   
 
ABA – Ассоциация американских юристов.  
ABA/CEELI - программа Правовой инициативы для стран Центральной и 
Восточной Европы, учреждённая в 1990 году. 
Содействие утверждению принципов верховенства права путем поддержки 
правовых реформ – официально провозглашённая цель создания данной 
программы. 
Сотни  специалистов реализуют данную задачу на территории 
восточноевропейских стран: проводят семинары, реализуют ряд 
образовательных программ, производят экспертную оценку 
законопроектов, осуществляют выпуск серии публикаций более чем в 20 
странах. Оказывается содействие правовым учреждениям, судьям, юристам 
разных профилей - практикам и ученым, общественным организациям.  

41%

59%

Да Нет

Достаточно ли Вам тех 
правовых ресурсов , 

которые предоставляет 
Вам Интернет?
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Мы ставим «двойки», чтобы не понижать уровень образования 
Ректор МГУ им. М.В. Ломоносова В.А. Садовничий 

14-16 мая в Москве по поручению Президента РФ  
Министерством образования РФ был проведен Всемирный 
форум иностранных выпускников российских (советских) 
вузов, на котором присутствовало более 800 делегатов из 
почти 120 стран. Это была первая встреча выпускников такого 
масштаба, явившаяся логическим продолжением региональных 
встреч выпускников. 
 Национальные ассоциации выпускников существуют более 
чем в 60 странах мира. Они создаются в целях объединения 

специалистов с высшим 
образованием для совместного 
решения насущных проблем, для 
развития своих стран. Вместе с 
тем, в условиях глобализации 
возникает потребность в 
сотрудничестве уже между этими 
организациями, возникают более 

крупные, как, например, Росзарубежцентр и Международный 
Координационный Совет выпускников учебных заведений 
«ИНКОРВУЗ-XXI».  На форуме неоднократно прозвучало 
предложение о создании в перспективе всемирной ассоциации 
выпускников, в базе данных которой имелись бы сведения о 
каждом человеке, получившем высшее образование, о его 
способностях и успехах.   
На форум в Москве были приглашены бывшие студенты, 
известные ныне как главы государств, члены правительств, 
парламентарии, авторитетные политики, ученые. И все они 
некогда получили высшее образование в России.  На 
пленарном заседании, прошедшем в торжественной обстановке 
в «самом красивом зале страны» - Колонном зале Дома союзов 
(бывшего Благородного дворянского собрания), выпускники 
выразили искреннюю благодарность России за то, как щедро 
она делится своими интеллектуальными достижениями. Ведь с 
1949 года из Советского Союза и России вернулись 
специалистами более 600 000 иностранных студентов. Высокий 
спрос на российское образование свидетельствует о признании 
его высокого уровня, его фундаментальности. И Россия 
признана не только «третьим миром»: востребованность наших 
специалистов доказывает прежде всего «утечка мозгов» в 
западные страны.  
Выпускники российских вузов выразили заинтересованность в 
расширении сотрудничества со своей alma mater -  как 

экономического, так и научного. Организуются программы 
переподготовки и повышения квалификации специалистов с 
учетом стремительного научно-технического прогресса. 
К сотрудничеству с Россией выпускников подталкивает не 
только возможность получения выгоды. По признанию 
многих участников форума, они сохраняют некоторую 
эмоциональную связь с ней, ведь здесь они провели многие 
годы своей молодости, сформировались как личности. 
Ностальгия по молодости становится мощным фактором, 
ведущим к взаимодействию целых государств.  
И это общее настроение чувствовалось на форуме. Несмотря 
на то, что многие приглашенные являются 
высокопоставленными лицами или специалистами высокого 
класса, не  было излишней официальности, напряженности. В 
зале царила легкая атмосфера спотыкающейся речи с наугад 
расставленными в словах ударениями и воспоминаниями об 
«однокашниках», 
общежитии, преподавателях. 
Президенты и представители 
крупных организаций 
рассказывали о своей 
предэкзаменационной дрожи 
в коленках и смешных ляпах 
при изучении языка.  
Кроме этого, на форуме обсуждались актуальные для 
выпускников вопросы:  
-Деловое сотрудничество иностранных выпускников 
российских (советских) учебных заведений и их объединений 
с Российской Федерацией и другими странами СНГ; 
- Развитие сотрудничества  с национальными объединениями 
выпускников российских (советских) учебных заведений; 
- Русский язык в странах мира; 
- Проблемы признания документов об образовании 
полученных в российских (советских) учебных заведениях; 
- Вопросы приема на обучение в российских вузах 
иностранных граждан и повышения квалификации 
выпускников. 
Форум, уже сам по себе ставший праздником для участников 
и гостей, должен способствовать дальнейшему развитию 
эффективного всестороннего сотрудничества между 
странами-участниками и распространению русского языка и 
культуры в мире.  

 

Ольга Бесперстова 
 
 
 

 
 

Если студент  плохо владеет родным языком, он не способен хорошо перевести с иностранного 
  
20 мая в РУДН в рамках Международной научно-практической конференции «Актуальные проблемы современного 
международного публичного права» прошел семинар «Преподавание иностранных языков и обучение переводу в 
контексте высшего профессионального образования». 

 На семинаре обсуждались интересные и занимательные аспекты обучения самым разным языкам – от английского до 
суахили. И что важно, значительное внимание было уделено именно русскому языку. Преподаватели иностранных языков 
оказались истинными поклонниками собственного, выразили любовь и уважение к нему, важность глубокого владения им 

в работе переводчика. 

 

 

ККооррооттккоо  
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25 МАЯ - ДЕНЬ АФРИКИ 
 
Этот день признан всеми государствами мира как дата объединения государств Африканского 
континента и освобождения этой части света от колониальной зависимости.  
 
Первой к Египту, Эфиопии, Либерии и ЮАР (они никогда не были колониями) присоединилась в 1951г. 
итальянская Ливия. За ней последовали в 1956г. франко-испанское Марокко, французский Тунис и английский 
Судан. Одно за другим стали появляться новые независимые государства.   
 
В 1960г., вошедшем в историю как «год Африки» получили независимость сразу 17 государств. Этот процесс продолжался вплоть до 
1990г., когда была освобождена Намибия - последняя колония на материке. 
 
Собственно праздник же приурочен вот к какому событию. Естественным следствием формирования новых государств стало их 
стремление объединить свои усилия в борьбе с многочисленными проблемами, унаследованными от периода колониализма.  
 
В мае 1963 г. в Аддис-Абебе (Эфиопия) состоялась Учредительная конференция глав государств и правительств африканских стран, 
принявшая решение об образовании Организации африканского единства (ОАЕ). А 25 мая 1963 г. был подписан Устав ОАЕ, 
провозгласивший в качестве ее целей содействие укреплению единства и солидарности, координацию сотрудничества для обеспечения 
лучшей жизни народов Африки, защиту их независимости, суверенитета и территориальной целостности, ликвидацию всех видов 
колониализма на Африканском континенте, развитие международного сотрудничества при должном уважении Устава ООН и Всеобщей 
декларации прав человека.  
 
В настоящее время на территории континента находится 56 суверенных государств, 51 из которых входит в ОАЕ. В этой связи трудно 
переоценить заслугу организации, сумевшей объединить столь непохожие государства и вывести их на стабильный уровень на мировой 
арене. 
 
Множество десятилетий советско-африканские отношения ассоциировались лишь с оказанием военной и гуманитарной помощи. В 
настоящее время с рядом африканских стран Россия не только поддерживает политические и экономические отношения, но и развивает 
культурное сотрудничество. Каждый год в конце мая в Москве открывается масса выставок, конференций, посвященных Африканскому 
континенту.  
 
Каждый раз мы узнаем чуть больше о столь разнообразной жизни народов не просто 1/5 части суши, но поистине удивительной и 
загадочной части света. С праздником, Африка!  

Камачкина Оксана 
 
 

Наш университет посетил президент Гайаны. 
15 мая наш университет посетил господин Бхарат Джакдеу, президент Гайаны (для сведенья, она находится 

на севере южноамериканского континента). Бхарат Джакдеу окончил 
экономический факультет РУДН, и, прибыв в Россию по случаю Всемирного 
Форума выпускников российских (советских) ВУЗов, не преминул зайти в alma 
mater.  
Президент сделал круг по всему «Кресту», особенно долго задержался на 
экономическом факультете, где он учился. Все это время он шел в 
сопровождении ректора РУДН Билибина Д. П., а также некоторых официальных 
лиц университета и бесчисленного количества охранников с российской 
стороны. Осмотрев все стенды, Музей культуры народов мира, Президент 
отобедал в преподавательской столовой, никаких замечаний по поводу качества 

предложенной пищи вроде бы не высказал, после чего охотно отвечал на вопросы журналистов ТВ-РУДН, но, 
к сожалению, на вопросы незапланированных информационных источников ему ответить не дали. (Толпы 
разъяренных охранники гоняли нас по всему университету, не давая ни словом обмолвится с президентом). 
На вопрос «чего бы он хотел пожелать нынешним студентам» президент 
ответил, что студенческие годы – лучшие годы жизни и надо ценить это время 
и пользоваться им, пока оно есть.  
Против всякой логики президент пошёл после креста на Подфак, 
предварительно заглянув на почту, которая, правда, оказалась закрытой. С неё, 
наверное, студент из Гайаны отправлял письма маме, в которых писал: 
«Мама, я точно знаю, я буду президентом Гайаны». Туда же, к остановке со 
стороны Подфака, подали машину, и господин Президент уехал. На этом его 
экскурс в прошлое закончился. 

 

Попова Катя 
Фотокорреспондент: Зонова Ирина 
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НАШ СЕГОДНЯШНИЙ УСПЕХ – ВАШИ ВОЗМОЖНОСТИ В БУДУЩЕМ 
 

Вот и подходит к концу 2002-2003 учебный год. Многие из Вас принимали активное участие в жизни факультета  и, 
думаю, не пожалели об этом! Надеюсь, число активистов возрастет в следующем учебном году! А чтобы Вы не пропустили именно 
то мероприятие, которое Вас интересует, ниже приведен перспективный план на 2003-2004 учебный год по учебно-
воспитательной и научной работе на факультете.  
 
Учебно – воспитательная работа 
1. Оказание консультантами помощи иностранным студентам в освоении материала, подготовка к сдаче сессии, награждение 

лучших консультантов изучением второго иностранного языка на льготных условиях 
в течение года 

2. Награждение лучшей учебной группы  экскурсией – поездкой по Золотому Кольцу России (Углич, Ярославль, Владимир) август, декабрь 
3. Посещение музея «Криминалистики» МВД РФ 3 курсом в течение 

семестра 
4. Встреча с ректором Университета Париж-8, Франция октябрь, март 
5. Участие в мероприятиях ELSA Russia (Европейская Ассоциация Студентов Юристов) в течение года 
6. Открытый чемпионат Москвы по парламентским дебатам при поддержке Института «Открытое общество» – Фонд Сороса – 

Россия, клуб “Pro et Contra”, Международный Университет в Москве 
ноябрь 2004г. 

7. Конкурс по международному праву «Право ВТО», Европейская Ассоциация Студентов Юристов (ELSA) январь 2004г. 
8. Конкурс по международному праву им. Филиппа Джессопа «Имитация  Международного Суда ООН», Компания White and Case, 

Международная Ассоциация Студентов Юристов (ILSA) 
январь-февраль 

2004г. 
9. Конкурс по международному праву им. Телдерса «Имитация Международного Суда», Leiden Universitat (Российский этап) февраль  2004г. 
10. Московская Международная Модель Европейского Союза, Московское отделение Европейской Ассоциации  Студентов 

Юристов (ELSA) 
февраль 2004 

11. Посещение и участие в заседании Совета Федерации февраль-май 
12. Всероссийская Студенческая Юридическая Олимпиада 2004г. (1 тур) март-апрель 

2004г. 
13. Конкурс на лучшую «Имитацию судебного процесса» по кафедрам  Апрель 2004г.  
14. Московская Международная Модель ООН, МГИМО 18 апреля 2004г. 
   

    
 

Открытие 2 тура Всероссийской Студенческой Юридической Олимпиады 2003г. 
 
15. Всероссийская Студенческая Юридическая Олимпиада 2004г. (2 тур по Центральному Федеральному Округу РФ) апрель 2004г. 
16. Всероссийская Студенческая Юридическая Олимпиада 2004г. (финал) Май 2004г. 
 
Научно-исследовательская работа 
1. Работа консультационной юридической клиники в течение года 
2. Посещение Государственной Думы РФ и Совета Федерации РФ 1 раз в год 
3. Поддержание  сотрудничества с Американской ассоциацией  юристов (ABA CEELI) февраль-март 

2004г. 
4. Торжественное заседание и вручение «Международной премии им. Гуго Гроция» за лучшие работы, опубликованные в журнале 

«Международное право», вручение медалей 
октябрь 2003г. 

5. Участие во Всероссийском  научно исследовательском  конкурсе «Обязан и имею право» Октябрь 2003 
 
Международная сессия Европейского Молодежного Парламента, 
Турин, Италия, 8-17 ноября 2002г. 
 

   
 

      Всемирный Молодежный Форум, Оксфорд, Великобритания 
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6. Международная сессия Молодежного Европейского парламента (The XLIst International Session of the European Youth 

Parlament) – город Таллинн, Эстония  
ноябрь 2003 

7. Участие в конференции «Актуальные проблемы права на пороге XXI века»  декабрь 2003 
8. Конкурсный отбор участников клинического курса «Профессиональные навыки юриста» на базе ABA CEELI январь 2004 
9. Участие в программе клинического курса «Профессиональные навыки юриста» на базе ABA CEELI февраль 2003  
10. Межвузовская научно-практическая студенческая конференция «Проблемы конституционного, административного и 

финансового права» (сравнительно правовой аспект) 
март 2004 

11. Всемирный Молодежный Форум, Молодежный Фонд Фонтенбло, Оксфорд, Великобритания март-апрель 2004 
12. Проведение Межвузовской научно-практической конференции «Современные проблемы теории и истории государства и права» март 2004 
13. Международная научно-практическая  конференция студентов и аспирантов «Проблемы реформирования правоотношений в 

современных условиях глазами молодых ученых», Киевский национальный  университет имени Тараса Шевченко 
апрель 2004г. 

14. «Актуальные проблемы современного российского права и перспективы его интеграции в систему мирового права», на базе 
Московской государственной юридической  академии 

апрель 2004г. 

15. Международная научно-практическая конференция, посвященная дню памяти И.П. Блищенко. «Современные проблемы 
международного публичного права». 

апрель 2004г. 

16. Эволюция Российского права», на базе Уральской Государственной Юридической  Академии, (г. Екатеринбург)  апрель  2004г. 
 

 
 

Межвузовская конференция, юридический факультета Марийского государственного университета, Йошкар-Ола 
 
17. Межвузовская научно-студенческая конференция «Государство и право на рубеже XX-XXI в.в.: актуальные проблемы 

современности», юридический факультет Марийского государственного университета, Йошкар-Ола 
Апрель 2004г. 

18. Участие в программе клинического курса «Профессиональные навыки юриста» на базе ABA CEELI. апрель 2004г. 
 

Имитация уголовного процесса 

   
 

Клинический курс «Профессиональные навыки юриста», ABA CEELI 
февраль – май 2003г. 

 
19. Имитация арбитражного процесса, ELSA Moscow, РУДН апрель 2004г. 
20. Международная научно-практическая  конференция на тему «Актуальные проблемы современного публичного права» май 2004г. 
21. Межвузовская научно-практическая студенческая конференция на тему «Личность преступника» (уголовно-правовые и 

процессуальные проблемы)  
май 2004г. 

22. Участие в имитации судебного процесса в рамках программы клинического курса «Профессиональные навыки юриста» на базе 
ABA CEELI. 

май 2004 

23. Международная сессия Европейского Молодежного Парламента, Молодежный Фонд Фонтенбло, Швейцария  июль 2004г. 
 

Вся информация о проводимых мероприятиях будет заранее вывешиваться на стенде «Научная работа». Обратите внимание, 
что это не полный перечень проводимых на факультете мероприятий.  

Если Вы интересуетесь наукой и горите желанием успевать везде и всегда, чаще читайте объявления на кафедрах. Не 
забывайте, что Ваши любимые кафедры ежегодно проводят множество круглых столов с участием известных личностей, а также 
свои научно-практические конференции.  

Приятно заметить, что число активистов растет с каждым годом. Надеюсь, в следующем учебном году и Вы присоединитесь 
к нам! Будем ждать, а пока…  

Желаю удачно сдать летнюю зачетно-экзаменационную сессию! 
 

Председатель учебно-дисциплинарной комиссии, 
Зам. председателя научно-исследовательской комиссии, 

Гусейнова Камила 
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Отчётная Конференция Совета Ассоциации друзей РУДН 
 

26 мая 2003 года состоялась отчётная конференция  Совета 
Ассоциации друзей РУДН. В ней принимали участие министр 
образования РФ и Председатель Попечительского Совета РУДН 
Филиппов В.М,, профессор и ректор РУДН Билибин Д.П., 
представитель Непала Ганеш-Шах,  также выпускники РУДН прошлых 
лет, начиная с 1965 г., многие из которых являются в настоящее время 
специалистами различных областей, бизнесменами, представителями 
промышленности и торговли. 
 Владимир Михайлович Филиппов рассмотрел вопросы 
деятельности Ассоциации выпускников РУДН в рамках проведенного 
в РФ с 14 по 16 мая международного Форума выпускников России и 
стран СНГ, а также мероприятий, нацеленных на дальнейшее 
политическое, экономическое и культурное сотрудничество между 
российскими и иностранными выпускниками Университета. 
 Ректор РУДН проф. Билибин Д.П. выступил с критическим 
анализом деятельности Ассоциации, предложением более эффективной 
работы Университета с иностранными и российскими «друзьями» 
РУДН, а также расширением экономических, торговых, коммерческих 
проектов между  бизнесменами России и странами, в которых 
работают выпускники РУДН. 
 С критическими отчётами выступили ген.директор 
Ассоциации выпускников РУДН Самсоненко Н.В. и Президент Совета 
Ассоциации Сергеев В.С. Нельзя оставить без внимания тот факт, что 
ранее ген. директором Ассоциации являлся д.ю.н. В.А.Белов, который 
стоял у истоков образования Ассоциации. 
 На Конференции выступил представитель Непала Ганеш-
Шах, который отметил в своём выступлении положительные аспекты 
работы Ассоциации и предложил более тесное сотрудничество с 
ассоциациями выпускников РУДН из зарубежных стран, которое 
опиралось бы на базу российских культурных центров в этих странах. 
Кроме того, он предложил активизировать работу по организации 
празднования 45-й годовщины РУДН. 
                Значительную помощь в подготовке и проведении 
конференции оказали активисты Студенческого Совета факультета. 
 В заключение руководством Ассоциации и ректоратом был 
организован приём в честь участников Конференции. 
 

Митрофанова Ирина 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
         Культурно-массовой комиссией Студенческого Совета, а 
также молодёжным профсоюзным бюро факультета была 
организованна программа поздравления ветеранов войны и 
ветеранов юридического факультета РУДН. Программу 
открыла вступительная речь председателя культурно-
массовой комиссии. От каждого курса ветеранам были 
преподнесены памятные подарки. Кроме того, активистами 
Студ. советов курсов была подготовлена небольшая 
концертная программа: представлена сценка, посвященная 9-
му мая, исполнен восточный танец, декламировались стихи, 
кроме того, была исполнена  капелла. В ответ ветераны так же 
читали стихи, пели песни военных лет. В завершении 
студенты вместе с ветеранами пропели «Как молоды мы 
были». В целом обстановка была крайне душевной. 
Программа была завершена речью председателя культурно-
массовой комиссии, а так же благодарственной речью декана 
и его заместителей в адрес организаторов. После, 
Председателем студенческого профсоюзного бюро 
факультета был организован фуршет, чем ветераны остались 
очень довольны.  
 

Информация предоставлена  
Ольгой Демидовой 

 

 

 LLaa  ppooeessiiee     
 

Зачем я это пишу./?? Зачем. Просто я воспитана иначе: можно рассказать о некоторых вещах нескольким 
людям, но не всем. А эти «вещи» накапливаются. И поэтому иногда плотину прорывает. И люди делают 
глупости, или, иначе говоря, проявляют излишнюю искренность, которую либо не ценят, либо не желают 
знать, либо она все равно потом так или иначе произведет побочные действия. Как лекарство. Глотаешь 
его в надежде, что станет лучше, и оно облегчает существование, но по прошествии лет понимаешь, что 
оно-то тебя и отравило. 
Но это так, лирическое отступление… 
 

    ***  
 

Северный день. 
Снежная пыль. 
Томная лень. 
Странная быль. 
 
Небо во сне. 
Тело в огне. 
Холод в уме. 
Тайна в душе. 
 
- - - - - - 
 
Локоть к локтю. 
Странно и мило. 
Лекций ноктюрн. 
Я не забыла. 

 
Рисунок Дмитрия Воронцова 

       *** 
Я   не-на-в и ж у... 
Странное слово. 
Словно убить и ... заплакать готова. 
 
Тяжкий роняет взгляд, невыносимый. 
Видеть - глядеть: 
Не-на-г л я д н ы й... любимый. 
 
Противоречие 
Смыслов и звуков. 
Внешняя гордость 
При внутренних муках. 
 
Горечь проклятия, молния взгляда, 
Взгляда, была бы которому 
Рада. 
 

Colombina 
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ПЕСАХ(ПАСХА)-ПАМЯТЬ ОБ ОСВОБОЖДЕНИИ ОТ РАБСТВА 

 
Начнем с истории  возникновения этого праздника: все началось с момента, когда двенадцать сыновей 
Якова породили народ Израиля. В 1522г.до Р.Х. семья Якова приходит в Египет, и спустя какое-то 
время египтяне обращают их в рабство. Они используют их для тяжелых строительных работ, жестоко 
наказывают и даже убивают. Тогда народ Израиля обращается с мольбами к Всевышнему, и в ответ 
приходит Моисей. Фараон же только ужесточает наказания и не думает отказываться от  рабочей силы. И 
тогда на Египет обрушивается десять казней: 
Кровь: вся вода в Египте обратилась в кровь; 
Лягушки: все дома были заполнены ими; 
Вши: весь песок превратился во вшей, которые паразитировали на телах животных и людей; 
Дикие звери стаями нападали на людей; 
Мор: начался поголовный падеж скота; 
Язва: кожа египтян покрылась язвами; 
Град: глыбы льда, падавшие с неба, уничтожали все живое; 
Саранча: стаи саранчи заполонили Египет и поедали все оставшееся после града; 
Тьма опустилась на всю страну и нельзя было различить человека, стоящего рядом; 
Казнь первенцев: все они умерли в полночь 15 Нисана. 
И только после последнего наказания фараон отпускает евреев, но через три дня он посылает 
многомиллионную армию в погоню. Тогда на седьмой день у моря Суф происходит великое чудо: море 
расступилось, и евреи пересекли его. После море сомкнулось, и вся армия фараона потонула. Такова 
история освобождения от рабства. 
Теперь - о происхождении самого слова «песах», которое обозначает - пропускать, неправильно или 
неровно ходить. В истории исход из Египта значит, что Всевышний миновал еврейские семьи, когда 
поразил первенцев египтян. 
Сейчас евреи, празднуя Песах, отмечают духовное освобождение. Египет является 
символом рабских привязанностей к развлечениям и удовольствиям. Песах - это 

освобождение от своего господина: желаний, эгоизма, удовольствий, поэтому 
свободный человек поступает так, как необходимо. В этом для еврея и есть 
настоящая, подлинная свобода. 
Теперь перейдем к самому обычаю празднования Песаха. Согласно Торе, пасхальная 
жертва должна быть принесена после полудня после очищения от остатков обыденной, 
непасхальной деятельности. Этой процедуре уделяется особое внимание, так как ни 
одна частица хамец(квасного) не должна попасть в пищу. Поэтому посуда должна 
быть новой или не использоваться в течении года, или же быть приготовленной в 
соответствии с правилами пасхального кашрута. В последнем случае праздничную 
посуду следует окунать в кипящую воду или обливать ею. Накануне после 
наступления темноты производят проверку, поиск квасного. Также посуду не 
рекомендуется использовать в течении суток. Квасное разрешается есть только до 

конца 4-го астрономического часа в канун Песах, обладать квасным до конца 5-го часа. 
Далее следует ритуал приготовления мацы. Эта простая лепешка, но её приготовление строго 
регламентировано пасхальными правилами, поэтому доверяется только пекарям-специалистам, 
соответственно, она имеет высокую стоимость. Мука для её изготовления берётся только та, которая не 
соприкасалась с водой с момента, когда колосья начали молоть. Маца сэдэра (сохраненная маца) 
делается из злаков, колосья которой не соприкасались с водой с момента жатвы. Её надо употреблять в 
качестве основного хлеба во время праздничной трапезы. Надо заметить, что 
слова  хамец и маца орфографически мало отличаются. Хамец - запретное и 
маца - символ свободы. Оба слова состоят из одних и тех же букв, 
различающихся только по порядку. 
Существует также обычай четырех бокалов вина, выпиваемых во время сэдэра. 
Галаха (еврейский традиционный закон) определяет объем винного бокала-86 
мл. Первые три раза следует выпивать больше половины и только в последний, 
четвертый раз до конца. Есть и пить удобно полулежа или облокотясь, 
исключая  вкушения горьких трав, которые напоминают о горечи рабства. 
Трапезу завершает афикоман (завершающее блюдо). Раньше, во времена Храма, это 
была  пасхальная жертва, которую ели как завершающее блюдо. Сейчас её символом 
является маца, после которой ничего не едят до утра, чтобы не забивать её вкус 
другими ощущениями. 
Заповеди Песах относятся к мужчинам и женщинам, еда и вина полагаются в равной степени всем 
участникам. Детей также учат этим обрядам до совершеннолетия. 
 
P.S. Этой статьей я не призываю к объединению и консолидации всех евреев или 
к другим действиям. Я хочу, чтобы вы знали немного больше, чем это 
требуется. Тема была  выбрана по причине недавно прошедшего праздника и также 
интересна лично мне. Отзывы, предложения, темы для будущих выпусков, свои идеи и 
прочее просьба посылать на e-mail:life18@rol.ru 
 

Елена Зоркина 
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ПРОСТО ПИСЬМО  
 
Обычный дом. Обычная московская квартира…… 
 

Утро. Он лежит в своей кровати, надо вставать, но он еще лежит…каждая минута в теплой кровати доставляет ему огромное удовольствие,… вылазить в этот холодный 
мир ему ужасно не хочется.…Но все же встает, подходит к окну: «О нет. Опять та же херня, опять дождь..». Быстро моет голову, завтракает, выбирает прикид [ сегодня 
его выбор пал на красный свитер и темно-синие клешеные джинсы ], одевается… на все приготовления сегодня потрачено всего 21 минута 34 секунды – рекорд… 
выходит из дома, в его голове только один вопрос: «Why?» 
 

1. – опять спам? Заколебали уже со своими рекламами… 
2. – а может это новый ОМ! 
3. – я еще сплю, пошлите быстрее, на паре еще поспать можно! 
4. – тебе только поспать! 
5. – мальчики и девочки, не ссорьтесь! Я уже смотрю, что тут… 
 

Оказалось письмо … читает надписи на конверте... «От Куликовой», почему-то «Ане», … кидает в сумку и бежит в метро. Получив стандартную порцию мата, толчков и 
отпечатков чьих-то ног на своих Камелотах, он все же попадает в вагон. Достает. Читает… 
 

2. – да не толкайтесь вы! Всем тесно. 
1. – о нет! Опять какая-то бабулька лекцию о вреде молодежи для общества кому-то читает.… Что ей не спится то в такую рань!? 
3. – А листик-то! Наверно, на лекции писала, хе-хе-хе. 
 

Сворачивает . Опять в сумку. Достает какую-то черную папку, начинает  читать…. Что это? Ах да! Он читает свой реферат «Сон. Сновидения. Гипноз», ну что ж, не будем 
ему мешать – пусть учит. Давайте пока вокруг посмотрим? В удивительном  мы мире живем, однако! Вы только посмотрите, та бабка до сих пор лекцию читает, правда 
уже вспомнила  какой-то бородатый год…. Мда…. А вот, посмотрите, мужик запихнулся в вагон, да как он сюда вообще влез? Селедке в бочке и то просторнее! Эх…. 
Опс…. А где же он? Ах да, он вышел еще на той станции и уже, наверно, подъезжает к нужной ему станции.… Да, так и есть…. Выходит из метро, почему он 
остановился? Понятно…. Увидел журнальный киоск…. Ничего нового нет, идет…. 
Заходит в институт, встречает одногруппницу , здоровается: «Привет Инга! Как дела?» 
 

3. – У, какие ножки! 
4. – Молчи! Лучше спи дальше! 
3. – Сволочи, вечно мне молчать! 
 

Охранник просит студенческий. 
 

1. – Пора бы уже запомнить! 
4. – Ага, согласна, мы тут такую должность занимаем…. Как-никак Председатель Студ. Совета. 
 

Идет в аудиторию. «Опять аншлаг». Поздоровавшись со всеми, садится и достает письмо…. «Сейчас ответим». Что-то пишет…. А что делает сейчас? Оу, он выдергивает  
лист! Мнет его! Берет ручку и пишет лекцию…. А как же письмо? Никак…. Так и знал, долго он не выдерживает , выходит в коридор, там уже сидит человек 10 – 
конечно же! Кто же выдержит этот нудный русский язык? Люди в коридоре трепятся кто о чем: «новый год скоро», «в Болгарию едешь?», «ну что буфет делаем?», «а что 
вчера на собрании было?»…… 
Конец лекции, все 17 человек заходят обратно в аудиторию. 
Перерыв. Опять трепятся. Кое-кто уже собирается домой, а кто-то бежит в ближайший магазин с тубусом, интересно….  
 

4. – надо бы объявление сделать, давай сейчас? 
3. – да-да, давайте скажем о конкурсе «Мисс – академия 2003»?!?!?! 
5. – успокойся ты! Объявление надо сделать о стенах корпуса, вчера на собрании, забыл? Мы же выбили разрешение ректора на оформление нашего корпуса в своем 
вкусе. 
3. – ДА-ДА-ДА, обнаженные тела сексуальных мальчиков и фигуристых девчонок во всю стену, будут отлично смотреться! 
1,5,4,2. – ДУРАК! Это же институт! Нарисуем на стенах лучше коней или часы С. Дали! 
 

Начало второй пары. Делает объявление: «ТИХО! Минуточку внимания! Вчера на собрании студ. Совета, где присутствовал ректор и деканы, я предложил разрешить 
дизайнерам оформить свой корпус под свой вкус, мне разрешили и пообещали даже профинансировать  это все. Если у кого-нибудь есть предложения или идеи, 
оформляйте в виде проекта на бумаге, я отвезу ректору на подпись. Также вчера было предложено организовать буфет в нашем корпусе, сказали - если кто-нибудь из 
студентов согласится быть буфетчиком/цей, то буфет сделают. Пока все» 
 

1. – Если бы они знали, что домой мы вчера после собрания попали только в 22:30, а сидели там с утра…. Знали бы они, как там дрючат на собраниях за нехватку 
статей в газету, за отсутствие стенгазеты в нашем корпусе…. 
 

Отвечает два реферата. Молодец! Блеск! Зачет автоматом! На один предмет меньше.  
 

Лекции, семинары…. Он все думает…. Он вообще постоянно о чем-то думает…. О чем? Да все о том же. Лекции, семинары…. Лекции, семинары…. Лекции, 
семинары….  
 

Ура, закончилось, можно ехать домой… 
Метро… 
Он дома. Переодевается, садится за компьютер и что-то печатает. Он не входит в Интернет, экономит, этот год войдет историю как самый экономный год в его жизни до 
совершеннолетия . 
Зачем экономит? Вы думаете проблемы с деньгами? ДА нет! Просто в его голове зреет какой-то план… Он печатает, но глаза закрываются…. Он засыпает. Вчера он 
лег… хотя что я говорю? Он лег сегодня в 5 утра – опять решал какие-то проблемы студенчества  и думал о предстоящем и планируемом . Не спасает даже музыка, он 
засыпает. Закрывает Word, идет ложится в кровать. Хотите почитать, что он написал? Давайте почитаем, только тихо, пока он спит…. Тссс! 
* * * 
Привет, Анечка! Всем остальным тоже большой привет! Наконец-то получил письмо от тебя! Клево! Дела у меня нормально, только вот много их очень! По поводу 
нового года я уже написал Танюхе, думаю вы уже получили это письмо и прочитали, если какие-то претензии или предложения, жду! Кстати, я там немного 
погорячился…. Костюмы и номера не обязательно, но желательно, вот так лучше. А народу будет очень много… я собираюсь пригласить почти всех, кроме Виталика, 
правда… человек 25 должно быть…. Вот так вот...  
* * * 
Звонок. Блин, сейчас разбудят…. Разбудили…. «Алле, да. Какое соревнование? По волейболу? А я причем? Мне что делать нечего? Звоните физоргу! Я спать хочу. 
Пока». Снова заснул, но опять звонок… звонок… звонок… звонок… звонок… «КОШМАР!!!». Время около девяти, сейчас придут родители, он встает… звонит кому-то 
обсуждает свой новый проект – он-лайн журнал. Сидит за компьютером, одной рукой печатает письмо, другой записывает  телефонный разговор, трубку держит плечом, 
а ногой управляет принтером – надо распечатать пару объявлений по поводу нового года для студентов…. В голове его полный хаос …. «Так вот на новый год я в 
Болгарию, физоргу передайте научный вечер, приеду 30 декабря, да вечеринка будет в клубе на Восточном, приглашено уже около 3000 волейбольных команд, да, 
КВНщики тоже будут, нет, в школу для детей-инвалидов  пойдем 6 декабря, в общем, конкурсы и номера художественной  самодеятельности…., готовьтесь, я приду на 
кикбоксинг, но только в один день…» Ну, это до полуночи, потом звонить перестанут… Вот он уже сидит и опять о чем-то думает…. Он выбирает музыку… среди тысяч 
музыкальных файлов выбирает нужные штук 300 для Нового года.  
4 утра. Смотрит печально на часы и понимает, что ложиться уже нет смысла, в 7 вставать… продолжает стучать по клавишам, обновлять сайт, слушать музыку и 
продумывать Новый год, ведь в этот большой праздник нельзя забыть никого… надо поздравить всех, подарить подарки…. У него в планах подготовка нового года в 
Интернете, в институте, в Старом Осколе…  
Ближе к утру он дописал свое письмо «Все, пока, пишите, Вовик. Всем большой привет.»… Подписал конверт… Часов через 5 конверт попадет на почту, а через неделю 
его уже прочитают в маленьком, но по-настоящему любимом, городке – в Старом Осколе…. 

 
Владимир К 
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«Дело Корниловой» на страницах «Дневника писателя» Ф.М.Достоевского. 
О «деле Корниловой» Ф.М.Достоевский поведал в нескольких главах «Дневника писателя» («Простое, но мудреное дело», 

«Освобождение подсудимой Корниловой»). 
      Писателя привлекла история крестьянки Екатерины Корниловой, двадцати лет, которая, будучи замужем, испытывала в семейной жизни 
всяческие притеснения. И чтобы отомстить мужу, выбросила из окна свои шестилетнюю падчерицу, при этом даже не взглянув вниз, чтобы 
удостовериться, что стало с ребенком. Девочка по счастливой случайности осталась целой и невредимой. А Корнилова, совершив задуманное, 
отправилась в полицейский участок и во всем чистосердечно призналась. Не имея свидетелей происшествия, она сама объявила себя виновной. 
       Ее осудили на каторгу и ссылку, и она приняла наказание как должное. Между тем Достоевский, узнав об этом деле, обратил внимание на 
явную непоследовательность, некоторую бессмысленность и даже загадочность поведения молодой преступницы. Выяснилось, что Корнилова в 
момент происшествия была беременна. Во время заключения она резко изменилась: поступила в тюрьму грубой, угрюмой и неразговорчивой, а 
после разрешения от бремени «явился характер тихий, ласковый, ясный», что было засвидетельствовано начальницей женского отделения. 
       На суде Корнилова отвечала на вопросы откровенно и прямо. При беседе вымолвила такую фразу: «Пожелала злое, только совсем уж тут 
не моя как бы воля была, а чья-то чужая». 

Суд подошел к этому делу, как к предельно простому: есть преступление, есть сознавшаяся преступница, приговор вполне ясен. Но 
Достоевский почувствовал «фантастичность этой  простой истории. Он, знающий, какие каверзы может выделывать с человеком подсознание, 
какие неожиданные эффекты приносит беременность, сопоставил все известные факты и пришел к выводу, что история эта совсем не проста, что 
дело требует «тонкого и глубокого разбора». Он почувствовал в этой ситуации некую черту, которую «невозможно переступить», иначе пришлось 
бы совершенно обезличить человека, отнять у него всякую индивидуальность и жизнь, «приравняв его к пушинке, зависящей от первого ветра». А 
ведь человек несводим к простейшим реакциям. Как заметил Достоевский в своей «Записной тетради», человек, конечно, принадлежит обществу, 
но не весь. Личность мы распознаем по частным ее проявлениям, «остальное угадываем, но есть то, об чем мы и понятия составить не можем,  и 
это в каждом человеке. Да иначе он и не был бы такою конкретною особью, личностью». 
 Достоевский, как никто другой, в своем творчестве обращал внимание на роль бессознательного в поведении людей. Он полагал, что и в 
этом случае нужна  специальная экспертиза, потому что странность поведения могла быть связана с беременностью подсудимой. И ошибиться 
здесь нельзя, ибо на каторгу, кроме Корниловой, осужден и  только что родившийся младенец. И вообще – «лучше уж ошибка в милосердии, чем в 
казни…» Тем более, что упавший из окна ребенок, пусть чудом, но остался цел. Между тем преступница искренне считает себя виноватой и готова 
по совести нести наказание.  
 Нет, не сходятся концы с концами. Простота принятого судом решения не укладывается в представление Достоевского о человеке. 
Писатель интуитивно чувствует смысл, ускользнувший от равнодушного взора судебных душеведов. И тогда Достоевский пошел привычным для 
себя путем: он задался вопросом, как могут сейчас и  в дальнейшем у Корниловой складываться отношения с мужем и падчерицей? Он, окинув 
ситуацию внутренним взором, углядел в ней черты, делающие русский народ самым «неправдоподобным» народом. Он узрел в ней черты 
жизненной правды, в соответствии с которой Корнилов может навещать жену и даже говорить с ней о самых насущных и простых делах. «Почем 
знать, может быть, самым задушевным образом сойдутся теперь, когда  их развели, а прежде ссорились. И не попрекнут, может быть, друг друга 
даже и словом, а разве только поохают на судьбу, друг дружку и себя жалеючи». И самое трагическое при прощании, когда поклонятся друг другу 
в пояс, попросят прощения и повинятся в своей виней великой. Вот что представил себе в этой ситуации Достоевский-писатель, который  не без 
лукавства заметил: «… с нашим народом никогда поэмы не выйдет … Это самый прозаический народ в мире…» Но в этом-то и сложность. Это не 
романы выдумывать «с раздвоенною жизнью и высшим прозрением». Тут сюжет, жизнь отражающий. Понять и воплотить его - вот настоящая 
задача художника. «А, впрочем, - подытоживает Достоевский, - что ж я, забыл старое правило: не в предмете дело, а в глазе: есть глаз – и предмет 
найдется, нет у вас глаза, слепы – и ни в каком предмете ничего не отыщете». 
 Напечатав этот материал, Достоевский, по вполне понятным причинам, решил непременно увидеться с Корниловой, чтобы проверить: 
«Угадал ли я вправду что-нибудь о том, что написал о Корниловой и о чем потом размечтался? Состоявшееся знакомство дало писателю 
подтверждение его предположений. Он с удовлетворением констатировал: «… я даже сам был удивлен: представьте себе, что из мечтаний моих по 
крайней мере три четверти оказались истиною: я угадал так , как будто сам был при том». И после перечисления мелких несовпадений – снова 
резюме: «Несходства мелкие, но в главном, в сущности ошибки никакой». 
Достоевский выдержал эту экспертизу жизнью, эксперимент по проверке на подлинность своего художественного дара. А произошло это потому, 
что представления Достоевского о народе были не умозрительного характера. Он постигал народное естество в слиянии с ним, не только как 
равная, но даже как приниженная, страдающая его часть. 
 На протяжении всей жизни писатель страстно веровал в свой народ («Я за народ стою прежде всего, в его душу, в его великие силы…как 
в святыню верую»), посредством своего дара пытался постичь его «идею», законы его национальной судьбы. И в жизни своей писатель оказался 
голосом осознающего себя народа. Вот почему, например, Корнилова, уже при первом посещении Достоевским, «сначала минуты две… была 
несколько удивлена моим приходом, но быстро поверила, что видит подле себя своего, ей сочувствующего…». 
Достоевский, как дух от духа народного, испытывает к поверженной Корниловой те же чувства, что и любой другой русский православный 
человек. Он искренно соотносит свою жизнь с жизнью этой женщины и от души сочувствует, сострадает ей. Уж кому, как не ему, знать: тяжело 
переносить душе человеческой такие потрясения; душа тоскует и надеется, и разочарование может быть невыносимо: «…похоже на то, как бы 
приговоренного к расстрелянию вдруг отвязать от столба, подать ему надежду, снять повязку с его глаз, показать ему вновь солнце и – через пять 
минут вдруг опять подвести его привязывать к столбу». Как видим, ассоциации чисто личностные. Да и в подходе к этому случаю , в самом 
участии к судьбе другого человека Достоевский предстает истинно национальным художником и мыслителем, являющим характер своих 
воззрений через любовь к отдельному индивидуальному бытию, как основе своих отношений с миром. 
Конечно, главная надежда писателя была помочь несчастной, объяснить людям ситуацию, склонить их на свою сторону, ведь он лучше кого бы то 
ни было знал : «Кого когда исправила каторга ?» А сломала, озлобила многих. Надо спасти эту, может быть, еще не окончательно погибшую душу, 
потому что нет положительных ответов на вопросы : «Не ожесточиться ли душа, не развратиться ли, не озлобиться ли навеки ?» А еще младенец на 
руках… 
     Разве могли обжигающие  эти вопросы  оставить равнодушными тех, от кого зависела судьба нового приговора ? Ведь Достоевский не 
только вскрыл реальную картину происшествия, не только мотивировал странное, а точнее, страшное поведение Корниловой – он придал 
гласности судебные ошибки, а также поместил ситуацию в контекст народного миропонимания. Он апеллировал к национальным корням своих 
читателей – дару великодушия. 
     И вот уже в апреле 1877 года с нескрываемой радостью Достоевский сообщает читателям своего дневника, что повторный суд вынес 
оправдательный приговор Екатерине Корниловой. Это торжество разделила и его подзащитная, и члены ее семьи, и многочисленная публика, 
которая, можно с уверенностью утверждать, была привлечена к этому делу публикациями Достоевского. Все присутствующие, а также читатели 
«Дневника» получили моральный урок, подтвердивший, что правда существует на свете, что она, как говорил Достоевский, «правда жизненная, 
самая реальная и самая неминуемая, в которую и надо верить». И хотя на повторном суде грамотнее действовали и судья, и защита,  и эксперты, 
именно благодаря слову Достоевского стало ясно, что правда – это не абстрактное понятие, она существует и сейчас, на глазах у всех, побеждает. 
Вот почему «многие крестились, другие поздравляли друг друга, жали друг другу руки». А сама Корнилова, эта возвращенная в жизнь женщина, 
осталась "с впечатлением огромного вынесенного ею урока на всю жизнь и явного Божьего перста во всем этом деле, - хотя бы только начиная  с 
чудесного спасения ребенка». 
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К большой радости редакции студенческой газеты юрфака <Юъ>, читатели с благосклонностью  отметили появление  в ней  новой 
рубрики <Дебют>, в которой студенты помещали свои стихи, очерки, рассказы, литературные переводы творений зарубежных 
авторов - поэтов и поэтесс - в общем, оставляли на бумаге бесценные минуты своего вдохновения. Опыт первых изданий показал, 
что студенты проявляют немалый интерес к этой рубрике, именно поэтому она и продолжает жить, спасибо вам за это! 
Напоминаю, что в <Дебют> вы можете писать любые произведения - начиная от собственных вещей и заканчивая критикой 
прочитанных вами творений -  словом все, что связано с миром литературы и вдохновения. 
 
Мы с нетерпением ждем ваших Произведений, пишите нам и помните - 
 

<ДЕБЮТ> - это Движение Души 
 

<ДЕБЮТ> - это Дар, которым вы делитесь с Другими 
 

<ДЕБЮТ> - это Дыхание <Юъ> 
 
Свои работы вы можете отправлять на почтовый ящик газеты <Юъ>: redakciya_u@list.ru, 
jurfakt@hotmail.com, а также на почтовый ящик рубрики: jurdebut@hotmail.com , или же просто отдавать мне лично. 
 

С  уважением, Чандра Ян 
 
 

 ЮЮммоорр   JJ  
 

Транспортная 2 
 
Земля вращалась как всегда 
Вокруг своей оси, 
С небес на всех текла вода,  
А я ловил такси. 
 
Опять с протянутой рукой 
На мокрой мостовой 
Вода с небес течет рекой, 
А я хочу домой 
 
Конечно, можно ожидать, 
Что буду я в тепле, 
Но только надоело ждать 
И силы на нуле. 
 
Возможно, стоит проклинать 
Всю транспортную сеть, 
Боюсь, придется осознать,  
Что долго мне терпеть. 
 
Меня, наверно, не берут 
Водители с собой 
Поскольку я, в натуре, крут, 
Точнее - я крутой. 
 
Затылок брит, пиджак, понты, 
И пальцы рук торчат, 
Со всеми, в общем, я на «ты», 
И все братки молчат. 
 
Но мне ли здесь, среди машин, 
Махать своей рукой? 
Но это жизнь - обидно, блин... 
За что удел такой? 
 

Дмитрий Черкасов 

*** 
Свет озарил мою больную душу 

Нет, ваш покой я двойкой не нарушу 
Бред, полночный бред терзает сердце мне опять 

Моя пятёрка, я посмел тебя желать 
Мой тяжкий крест в июне сессию сдавать 
Любую помощь я от Вас готов принять 
Стой! Не покидай меня безумная мечта 
В раба студента превращает К……. 
И после сессии остаться бы с тобой 

О РУДН, я навсегда лишь только твой 
 

Рай, обещает рай земные знанья 
Дай мне надежду, о моё мечтанье! 

Знай, греховных мыслей мне сладка слепая 
власть 

Безумец, лишь к шпаргалкам испытал я страсть 
Но летней сессией как бесом одержим 
Она, коварная, мою сгубила жизнь 
И после сессии остаться бы с тобой 

О РУДН, я навсегда лишь только твой 
 

Сон, светлый счастья сон, родное лето 
Звон, слышу звон – не знаю, лето, где ты? 

Он, как светлый гимн зовёт к тебе меня всегда, 
Но этой сессии не сдать мне никогда! 

Мои шпаргалки, постарайтесь мне помочь, 
Ведь до экзамена осталась только ночь! 
Ни днём, ни ночью мне не обрести покой 

О, мой учитель, я опять перед тобой 
 

Ex   .  

Последний экзамен 
 

Кончатся скоро экзамены: 
осталось немецкий лишь сдать. 
Надежды папины и мамины 

Должна я оправдать. 
 

Но как назло не получается 
Собраться и сосредоточиться, 

Терпение, усидчивость кончаются 
И в бессознательность уйти так хочется. 

 
Не скоро Ferien. Was ist das, 
С учёбой скоро позабудем! 

Ведь завтра – снова душный класс 
И нервы и себе и людям. 

 
Wolfgang Goethe, Brüder Grimm, 
Thomas Mann, Klant Michael – 
Всё в жизни знанья дали им, 
Учитель? Ну а как же Seele? 

 
Пусть плохо знаю Deutsch, 
Душа пусть напевает стих, 
И пусть я просижу всю ночь, 
А в голове лишь «liebe dich»,… 

 
Но быстро время пролетело – 
Учебный год уж завершён 
А на прощание хотела 

Сказать Вам: 
Danke schön!  

                                                 
Янжула Ирина 
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